

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.—Detalles del viaje del "Deutschland,"—Progresos de los búlgaros.—Gran ofensiva franco-inglesa en el Somme; los aliados ocupan el pueblo de Maurepas.—Manifestaciones populares en Grecia contra la invasión de todos los ejércitos extranjeros.—Motines por la condena de Libeknecht.—Las relaciones entre Bulgaria y Rumania.—Aplazamiento de la concesión de la autonomía a Polonia.—En Roma se espera la declaración de guerra por Alemania.—Conferencia económica entre gobernantes franco-ingleses.—Comentarios del "Times," a la campaña rusa. Nuevo "raid," de zeppelines sobre Londres; muertos y heridos.—Comunicados oficiales.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 26 (1'00)
Torpedero ruso averiado
 Nauen.—El día 22 se observó en la costa de Curlandia la presencia de un torpedero ruso grande, averiado a consecuencia de una explosión.
Llegada del submarino comercial "Deutschland"
 Nauen.—Respecto al submarino transatlántico "Deutschland," el Estado yanqui hizo respetar la neutralidad de sus aguas jurisdiccionales.
 A la salida de dichas aguas esperaban al buque sumergible varios buques de guerra franco-ingleses, cuya vigilancia fué burlada.
 A pesar de que encontró temporal, la travesía del "Deutschland" fué feliz, recorriendo 4.200 millas.
 En varias ciudades alemanas se han celebrado manifestaciones por la llegada del buque.
 El Kaiser telegrafió su agradecimiento a la empresa naviera y a los tripulantes.
El avance búlgaro en el frente serbio
 Nauen.—Los búlgaros han ocupado Kastria, retirándose los serbios hacia el sur.
 También se han apoderado los búlgaros de una importantísima posición en la cresta del monte de Malkandz.
 En los ataques contra los serbios para la posesión del convento de Spiridich, hicieron los búlgaros, siete oficiales y 200 soldados prisioneros, cogiéndoles, además, gran cantidad de material.
 Los búlgaros se han instalado definitivamente al norte del lago Ostrowo.
 En el Vardar ha habido calma.
 Al suroeste del lago Doirán ha sido rechazado el enemigo.
 Los prisioneros manifiestan que el regimiento francés n.º 176 perdió el día 21 el cincuenta por ciento de sus efectivos.
Labores científicas
 Nauen.—El Gobernador militar, lo mismo que el resto de Polonia ha confeccionado un reglamento para fomentar la libre actividad científica en Varsovia y Polonia.
Comunicado oficial austriaco
 Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:
 «En el frente ruso no ha cambiado la situación.
 En el italiano los austriacos rechazamos al enemigo, que atacó nuestras posiciones de Col di Toronio».
Parte oficial francés de la tarde
 París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial francés de las tres de la tarde:
 «Al norte del Somme consolidamos el terreno conquistado al noroeste de Maurepas.
 Rechazamos ataques de los alemanes al sur de dicho pueblo, haciendo 60 prisioneros.
 A la derecha del Mosa, en Roye, Lassigny, Moulin-sous-Souven y en Fleury ha habido actividad de artillería.
 En el bosque de Apremont el enemigo bombardeó nuestras trincheras.
 En Chauvancourt hicimos fracasar un golpe de mano alemán.
 Un piloto aviador francés derribó un aparato alemán, el que se estrelló en las cercanías de Nancy».
Exito de los rusos
 Londres.—La estación del Almirantazgo anuncia oficialmente que los rusos han rechazado al enemigo cerca de Bez, a la derecha del Stochod.
 Apresaron algunos turcos en Ziota Yadjia».
Parte oficial italiano
 Coltano.—El Alto mando italiano transmite el siguiente parte oficial:
 «La situación no ha variado.
 La artillería enemiga ha cañoneado las ciudades y los fuertes del Isonzo».
Comunicado oficial ruso, de la mañana
 San Petersburgo.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:
 «En el Cáucaso los rusos hemos irrumpido en la ciudad de Much, haciendo bastantes prisioneros.
 Se sabe que capturamos, en la región de Rayit, 50 oficiales y 1.600 soldados, con varios jefes del Estado Mayor.

En el frente occidental el enemigo cañonea la ciudad de Toboly.
 Al oeste del Stochod el adversario tomó la ofensiva, que rechazamos en Ziota Lyppa.
 Los prisioneros han confirmado la presencia de tropas turcas en aquel frente».
Parte oficial inglés
 Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial inglés:
 «Al oeste de Thiepval los ingleses avanzamos 300 yardas de terreno, ocupando unas trincheras enemigas.
 Rechazamos un ataque enemigo contra Bazentin.
 El enemigo nos bombardeó violentamente».
Nuevo "raid," de zeppelines
 Londres.—Durante la madrugada de ayer seis dirigibles enemigos volaron sobre las costas inglesas, lanzando bombas que destruyeron algunas propiedades inmuebles.
 Les obligamos a huir.
Nota oficial francesa
 París.—Se ha publicado la siguiente nota oficial:
 «Son inexactas las enfermedades epidémicas que se ha dicho habían atacado al ejército expedicionario del general Sarrail.
 Oficialmente se sabe que decrece la epidemia y que el número de enfermos y heridos no ha llegado al 25 por mil en las tropas serbias y al 6 por ciento en las francesas.
 Ha habido, por todo, 300 casos de disentería. Las fiebres malarías decaen con la proximidad del otoño».
La condena de Libeknecht
 Lausana.—Se dice que en varias ciudades alemanas han ocurrido desórdenes a consecuencia de la condena del socialista Libeknecht.
Manifestaciones populares en Grecia
 Atenas.—Veinte mil griegos han celebrado manifestaciones para protestar de la invasión de todos los ejércitos extranjeros, acordando que los Comités pidan al Gobierno su expulsión.
 Advierten que de lo contrario adoptarán medidas para defender la integridad del territorio.
Redentorista condecorado
 París.—El Rey Alberto de Bélgica ha condecorado al Redentorista P. Didier, Capellán del Ejército.
La peregrinación nacional francesa a Lourdes
 París.—Se ha terminado la peregrinación nacional a Lourdes.
Vuelo de tres zeppelines en Rumania
 Ginebra.—Tres zeppelines han volado ayer sobre la villa rumana de Constantza.
La situación de Rumania
 Ginebra.—El Presidente del Consejo búlgaro ha manifestado que existe cordialidad de relaciones con Rumania y que las medidas en las fronteras las motiva la posibilidad de que los aliados consigan de Rumania el paso de tropas rusas por su territorio.
El proyecto de autonomía para Polonia
 Ginebra.—El Gobierno austriaco aplazó la aprobación del proyecto para la concesión de la autonomía a Polonia.
Requerimiento de Venizelos
 Atenas.—El señor Venizelos ha requerido a los elementos del país anunciando para el próximo domingo un gran mitin para que exponga el pueblo su angustia y su voluntad.
Generales austriacos substituídos
 San Peterburgo.—El Comandante general Hindenburg substituyó, en Koyel, al General austríaco Dachalo por el germano Bernardi.
 También ha substituído al duque José Fernando.
Se espera la declaración de guerra de Alemania a Italia
 Roma.—Con motivo del desembarco de italianos en Salónica, se espera la declaración de guerra de Alemania.
Conferencia económica entre gobernantes franco-ingleses
 París.—El jefe del Gobierno señor Briand, el Ministro de Hacienda señor Ribot y el Gobernador del Banco de Francia señor Pollain, conferenciaron con los Gobernantes ingleses señores Asquith y Mace Kenna y lord Kunliffe, Gobernador del Banco de Inglaterra.

Los conferenciantes se hallaron de acuerdo en todos los asuntos que trataban.
El armamento de los rusos
 Londres.—«The Times», ocupándose en la campaña de Rusia, dice que las dificultades de los moscovitas estriban solamente en el armamento, pero, añade, antes de la próxima primavera, después de satisfacer las propias necesidades, podremos dedicarnos a armar a Rusia equipando sus ejércitos por dos años.
De esta mañana
 Madrid, 26 (5'30)
Comunicado oficial alemán
 Nauen.—(Radiograma).—El Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial:
 «Después de intensa preparación de artillería en todo el frente, desde Thiepval al Somme, los franco-ingleses atacaron repetidas veces, destruyendo nuestras avanzadas al norte de Ovillers, en el sector de Mongueval y en el bosque de Delville.
 El pueblo de Maurepas se halla en su poder.
 Entre Maurepas y el Somme no ha tenido éxito un ataque francés.
 También a la derecha del Mosa iniciaron un ataque en el sector de Fleury, siendo igualmente rechazados.
 Anoche nuestros dirigibles bombardearon Londres.
 Derribamos, en lucha aérea, cuatro aviones enemigos en Entreen.
 En Fleury derribamos dos aparatos más y otro al sur de Armentieres.
 Los aviones enemigos planearon sobre la ciudad de Mons, lanzando bombas, que causaron desperfectos en las casas.
 Resultaron heridos varios burgueses.
 En Rusia no han tenido éxito los ataques enemigos.
 Hicimos, los alemanes, 591 prisioneros en Graverka.
 En el frente del Archiduque Carlos no ha habido acontecimientos.
 En los Balcanes no ha habido, tampoco, nada que señalar».
Parte oficial italiano
 Coltano.—(Radiograma).—El Alto mando italiano transmite el siguiente parte oficial de la noche:
 «En la zona de Passa, a pesar de la niebla progresamos en el saliente de Cauriel, haciendo 40 prisioneros.
 Ha habido cañoneo en Lagano.
 En el Isonzo rechazamos un ataque del adversario.
 No ha habido cambios en Gorizia ni en Carso.
 El enemigo cañoneó la ciudad y el puente de Isonzo».
Detalles del último "raid," de zeppelines sobre Inglaterra
 Poldhu.—(Radiograma de las once y media de la noche).—Ayer, viernes, cinco o seis "zeppelines," llevaron a cabo un "raid," sobre las costas del sudeste de Inglaterra.
 Dos de dichas aeronaves arrojaron 40 bombas sobre los condados del Este, no ocasionando desgracias.
 Otro "zeppelin" intentó acercarse a Seaport, pero fué cañoneado, lanzando las bombas al mar.
 Otras aeronaves también fueron cañoneadas. Arrojaron bombas en las afueras de Londres, matando a tres hombres, tres mujeres y dos niños, e hiriendo gravemente a tres hombres y cuatro mujeres. Resultaron heridos leves cuatro hombres, siete mujeres y tres niños.
 Se han extinguido pequeños fuegos que ocasionaron las bombas de los "zeppelines".
 Las aeronaves que volaron sobre los afueras de Londres arrojaron unas 40 bombas en el campo.
Parte oficial francés de la noche
 París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de las once de la noche:
 «Cañoneamos las organizaciones enemigas en el Somme.
 En los combates librados ayer cogimos 600 prisioneros y recogimos más ametralladoras en Maurepas.
 Detuvimos el avance enemigo en algunos puntos.
 Rechazamos ataques contra nuestras posiciones del bosque de Vailly, donde los alemanes pusieron el pie en nuestras

avanzadas, pero les rechazamos en seguida.
 En el resto del frente ha habido cañoneo».
Comunicado oficial inglés
 Poldhu.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado comunicado oficial inglés de la tarde, que dice así:
 «Nos unimos con los franceses a través de Maurepas.
 Se combate en los bordes Oriental y Norte del bosque de Delville.
 Progresamos varios centenares de yardas a ambos lados de Longueval.
 Apresamos 3 oficiales y 79 soldados.
 La longitud de las trincheras que conquistamos ayer al Sur de Thiepval, a lo largo del reducido de Leipzig, es de 700 yardas.
 Progresamos en este sector, atacando con granadas de mano.
 Anoche apresamos otros 105 enemigos.
 Realizamos un "raid" nocturno, con éxito, a las trincheras alemanas del Norte de Neuville.
 Al Oeste de Aubers, cerca de Givnchy, una patrulla alemana penetró en nuestras trincheras, de las que luego la desalojamos».
Las bodas de plata del Obispo de Pamplona
 Madrid, 26 (1'00)
 Junta de Obras sociales
 Pamplona.—El Nuncio de Su Santidad presidió ayer la Junta de Obras sociales.
 Banquete
 Pamplona.—En el Seminario se celebró ayer un banquete en honor del Nuncio de Su Santidad.
 Tomaron asiento a la mesa ochocientas personas.
 Presidieron los Prelados.
 Una banda militar amenizó el acto.
Manifestaciones de Romanones
 Madrid, 26 (1'00)
 A los periodistas
 San Sebastián.—El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, no recibió ayer a los periodistas.
 Nos dijo que había conferenciado con el Ministro de Estado señor Gimeno y el señor Pérez Muñoz.
 Refiriéndose a los últimos artículos publicados por la prensa sobre el Consejo de Ministros que se celebró bajo la presidencia del Monarca, dijo: «Los aires de San Sebastián engendran fantasías».
 «Los ferroviarios—dijo—me han expuesto sus quejas, en todas las secciones, las que carecen de importancia».
 «He recibido—terminó diciendo—al Gobernador civil de Barcelona, señor Suárez Inclán, con quien he tratado de importantes asuntos de aquella capital».
La Bolsa
 Madrid, 25 (1'00)
 Cotización de ayer

Interior contado	76'05
Amortizable 5 por 100	98'50
Amortizable nuevo	92'00
Banco de España	000'00
Compañía Tabacalera	296'00
Francos	85'60
Libras	25'57
Exterior	84'70

Comentarios
 La nota saliente del día, en Madrid, la ha dado la Bolsa, subiendo el Amortizable al cuatro por ciento hasta 92'00.
 Las acciones de la Compañía Duro Palguera bajaron, cotizándose a 130'00.
 Los francos han bajado 25 céntimos y las libras esterlinas tres.
De Provincias
 Madrid, 26 (1'00)
De Pamplona.—Detención de obreros
 Pamplona.—Por la Benemérita han sido detenidos setenta obreros enganchadores que marchaban a Francia.
De El Ferrol.—Pruebas de torpedos
 El Ferrol.—Con gran éxito se han efectuado las pruebas finales de torpedos a la entrada del puerto.
 Asistieron el Comandante de Marina y personalidades.
De Santander.—Cumpleaños de la infanta doña Luisa.—Vuelo de Hedilla
 Santander.—La Reina y la Princesa

de Battenberg felicitaron a la infanta Luisa con motivo de su cumpleaños.
 También la cumplimentaron el Rey y autoridades.
 El aviador señor Hedilla se dirigirá a Madrid para intentar batir el récord de velocidad.
 Llegará a las nueve de la mañana.
De San Sebastián.—Romanones en Fuenterrabía.—Visita de Miranda
 San Sebastián.—El señor Conde de Romanones marchó a Fuenterrabía, de donde regresó a mediodía.
 El Ministro de Marina, señor Miranda, visitó ayer el Museo naval.
Noticias varias
 Madrid, 26 (1'00)
Carta de don Jaime de Borbón
 El señor Marqués de Cerralbo ha recibido noticias interesantísimas de don Jaime de Borbón, elogiando a Alemania, abrazando a Vázquez de Mella y reiterando la invitación que dirigió a éste para que le acompañe a pasar una temporada en el castillo de Froldhor.
Obligaciones del Tesoro
 La subscripción de ayer en obligaciones del Tesoro ascendió a 1.573.000 pesetas.
Desgracia
 En la línea de Badajoz se cayó de un tren el interventor don Valentín Delgado, produciéndose graves heridas.
De esta mañana
 Madrid, 26 (5'30)
NOTICIAS VARIAS
Reglamento para Secretarías municipales
 Mañana, domingo, se publicará el Reglamento para Secretarías municipales.
 Este beneficia y gradúa los sueldos para evitar abusos de los Ayuntamientos, concede jubilaciones, crea un Montepío abonando a los empleados el tres por ciento de sus sueldos y autoriza a las Corporaciones municipales para la concesión de pensiones por orfandad.
DE PROVINCIAS
De San Sebastián.—Noticias varias
 San Sebastián.—Han celebrado una entrevista los señores Conde de Romanones, el Ministro de Estado don Amalio Gimeno, el de la Guerra señor Luque y el jefe del tabor indígena de Tánger.
 —Ha llegado don Alejandro Lerroux, marchando en automóvil a Hendaya. A su regreso conferenciará con el Presidente del Consejo.
 —Los funcionarios del Estado han obsequiado con un banquete a su Presidente señor Botegón.
 Al final del banquete se acordó recabar de los Poderes públicos el mejoramiento de la clase.
 —Se asegura que en la elección parcial se dará el acta de diputado al Director de «La Tribuna», señor Cánova Cervantes.
 Prensa Asociada
DESDE BARCELONA
 Notas catalanas
 Barcelona, 26 (6'30)
Empresario multado
 El señor Gobernador civil interino ha multado en 500 pesetas a la Empresa del Teatro Cómico por immoralidades cometidas por la artista «Chelito».
 En caso de reincidencia se ordenará el cierre del teatro.
El artista «Raymond»
 Se ha prohibido al artista «Raymond» que realice trabajos de hipnotismo y sugestión con naturalezas débiles.
 En la función de anoche, en el Teatro Novedades, el público contempló un cuadro deplorable con sujetos excesivamente apropiados para esa clase de experimentos.
Los sucesos de Girona
 Ayer regresó de Girona el Capitán general, señor Aliau.
 Hoy volverá a ir allí para continuar la información sobre los sucesos entre militares y paisanos ocurridos en dicha población.
 El segundo teniente señor Carrión, al que se acusa de ser uno de los autores de los sucesos, ha sido trasladado al batallón de cazadores de Chiclana.

La muerte de Mencheta
 El panteón del señor Mencheta ha cubierto de flores por voluntad del difunto.
 También se ha colocado en dicho panteón un busto de Mencheta modelado por el célebre escultor Benlliure.
 Se llevan recibidos unos 800 telegramas y telefonemas de pésame por la muerte de Mencheta.
 El telegrama del Rey dice:
 «He perdido uno de mis mejores amigos».
Los obreros textiles
 Anoche se reunieron los obreros textiles para discutir la conducta del Comodoro director de la pasada huelga.
 Ocurrieron algunos incidentes.
 Palou Gari
Sueltos y noticias
 Mañana, domingo, a las diez, en el local de la Asociación de Maestros y Maestro Nacional de S'Industria, don Rufino Carpena, explicará una conferencia sobre el siguiente tema:
 «A pesar del doloroso efecto de la guerra europea, en España no sentimos ansias de mejorar la educación de la masa».
 Dicha conferencia será pública.
 El vapor «Castell»
 Según noticias radiotelegráficas recibidas en la «Isleña», el vapor «Castell» se encontraba sin novedad ayer tarde a Lisboa, continuando su viaje hacia Cardiff.
Música en la «Banda Mallorquina»
 La «Banda Mallorquina» ejecutó mañana por la noche en el paseo del mar de ocho a diez, las siguientes piezas: «Ballesteros», paso-doble, Luna «Serenata húngara», Jónicas «Marta», Overture, Florito «Fasinating», Vals Boston, Wagon «Belmonte», paso-doble, Sancho Recar.
 Una niña empleada en el predio de Bruny en la recolección de almendra recibió un disparo, que le produjo herida en el tobillo derecho.
 El Juzgado entiende en el asunto esclarecer el hecho.
 En el corral común de la villa de nacor se halla depositada una orca fué encontrada abandonada en la playa. Se entregará al que acredite su dueño.
 Varios sujetos sostuvieron agrieta en la calle de la Alfarería, produciendo fuerte escándalo. Se ha producido el hecho al Juzgado.
 El torpedero «Castell»
 Sigue fondeado en este puerto el pedero español «número 2».
 El cementerio de Cap
 El señor Gobernador civil, en el expediente instruído por el Ayuntamiento de Campanet en suplica de fuesen declaradas de utilidad pública obras del nuevo cementerio de la villa, de acuerdo con el dictamen de la Comisión provincial ha aprobado la petición, declarando, en su consecuencia, de utilidad pública las obras.
Sociedad en pro
 En Sóller se trata de constituir Sociedad para el fomento de la bofilía en aquella ciudad.
 En la casa de socorro de la plaza Santa Eulalia fué ayer asistido un que presentaba varios dedos de la derecha magullados.
 La mejor solución alcalina se da con la SAL VICHY-ETAT, producto natural, superior a todos los preparativos artificiales. Facilita la digestión y evita infecciones. Cura de verdad el reuma, diabetes, gota, etc. Damos el paquete SAL VICHY-ETAT un litro de agua. Una peseta la 12 paquetes.
 Tomando el Serobol, aumenta el peso y la resistencia muscular.
Academia Universitaria
 Estudios para ingreso y cursos de Culturas de Medicina, Farmacia y Veterinaria y para ingreso en la Escuela de Ingenieros Arquitectos, Veterinarios, etc. Cuadro de profesores: D. Antonio Riera y don J. Garduño Ingenieros y don B. Darder Penabazero Inspector de Higiene y don Emilio Darder, Doctor en Medicina Laboratorios Químicos, Histología y Teriología; Gabinete de Historia Natural. Informes: Plaza del Temple, 4 y 5.